



**Procès-verbal de la réunion
du Conseil d'école du 29 mars 2017**

Présents à la réunion :

Reem Al-Jabi, Héba Elshamy, Pascale Staadecker, Éric Pelletier, Olivier Herbulot, Judithe Kamayou Kamga, Céline Marcoux-Hamade, Mario Angers, Julie Pigeon, George Mishriki, Abderahim Braksa (parents);
Roland Desloges (Direction).

Absents :

Mohamed Sekkak, Ravi Kedun, Rosalie Kabadayan, (Parents);
Gloria Boudreault (Présidente du conseil étudiant);
Mme Haj-Hassan (Direction adjointe);
Nimo Abdi, Roya Askarian-Monavvari (Représentantes de la communauté).

Ordre du jour de la réunion

1. Nomination de Secrétaire pour cette réunion
2. Adoption de l'ordre du jour (**document ci-joint**)
3. Adoption du procès-verbal de la réunion du 8 février 2017
(document ci-joint)
4. Rapport de la Présidente du conseil étudiant Gloria Boudreault
5. Mot de la direction M. Roland Desloges
 - i. Politiques à consulter
6. Rapport financier (**document ci-joint**) Pascale Staadecker
7. Petit déjeuner 2016-2017 Eric Pelletier
 - i. Le temps des sucres – vente de sirop d'érable
8. Projet-pilote programme après-école Mme Haj-Hassan
 - i. Mise à jour sur le lancement du projet-pilote
 - ii. Possibilité de programme l'an prochain
 - iii. Idée de programme de karaté, autres idées Héba Elshamy et Reem Al- Jabi
9. Congrès Parents Partenaires en Éducation 2017,
« Le bien-être : chemin vers la réussite » date limite d'inscription le 7 mai
(document ci-joint)
10. Demande de subvention PEP 2017-2018 pour Eric Pelletier
la participation et l'engagement des parents
11. Autres sujets
12. Clôture de la réunion

Point de l'ordre du jour	Discussion/Action	Décision ou suivi
Nomination de secrétaire pour cette réunion	Mario a offert d'agir à titre de secrétaire pour cette réunion.	
Adoption de l'ordre du jour	L'adoption de l'ordre du jour a été proposée par Reem, adopté par Héba.	Adopté
Adoption du procès-verbal de la réunion du 9 décembre 2016	L'adoption du compte-rendu a été proposée par Olivier, adopté par Judithe.	Adopté
Rapport du Président du conseil étudiant	S/O	
<p data-bbox="212 636 337 688">Mot de la direction</p> <p data-bbox="212 1444 391 1528">Projet-pilote programme après-école</p> <p data-bbox="212 1560 428 1644">Mise à jour sur le lancement du projet-pilote</p> <p data-bbox="212 1665 399 1770">Idée de programme de karaté, autres idées</p>	<p data-bbox="462 636 1000 688">M. Roland Desloges a relaté les informations suivantes :</p> <ul data-bbox="462 709 1130 1976" style="list-style-type: none"> • Les politiques du Conseil Viamonde sont prêtes à être consultées par la communauté et le conseil d'école. Les opinions et commentaires sont bienvenus. • Les rénovations au secrétariat, aux salles de conférences et aux entrepôts seront terminées ce mois-ci. • Bal des finissants : <ul style="list-style-type: none"> ○ Suite aux pressions de la Présidente du Conseil étudiant, et vu le rendement et le comportement de la cohorte de la 12^e année, la Direction et le personnel ont permis une célébration des finissants. ○ Le format va changer comparé aux années précédentes. ○ Probablement le 26 mai pendant la journée, de 12h à 16h (repas et musique). • Remise des diplômes 12^e année : 29 juin à l'école • Bulletins 9-12 de mi-session : semaine du 24 avril • Le prochain déjeuner des élèves méritants (7^e à 12^e): 11 avril • Programme après l'école : Tout fonctionne bien, mais reste encore l'assurance à résoudre. Bonne participation et les élèves sont très motivés et excités. 15 élèves actuellement pour le projet-pilote. Possibilité l'an prochain de frais de participation. L'entraîneur aura possiblement accès à des fonds pour soutenir la participation d'élèves pour qui les finances seraient un obstacle. • Reem et Héba ont discuté le programme de Karaté à leur école, par l'entremise duquel les revenus sont versés à l'école. À considérer peut-être comme composante du programme après 	<p data-bbox="1154 1843 1430 1976">Mme Haj-Hassan communiquera avec Judithe au sujet des programmes de danse et exercice.</p>

	<p>l'école pour l'an prochain. On devrait établir un nouveau comité au début de l'an prochain pour déterminer quelles activités offrir et pour le financement. La cuisine était une des activités à laquelle les élèves auraient aimé participer. Judith a mentionné qu'elle connaissait un centre qui offrait le «Taï bo» et la danse Zumba.</p> <ul style="list-style-type: none"> • M. Everett, qui s'occupe des programmes co-op et a donc des contacts avec des commerces et établissements qui offrent des services en français, pourrait avoir des liens pour, par exemple, trouver un chef pour organiser une activité cuisine après l'école. • Les enseignants ont participé à une formation visant la protection des documents électroniques (mots de passe, accès physique, sauvegarder les examens sur ordinateur personnel seulement). • Discussion avec les enseignants pour déterminer les grands défis qu'ils ont présentement. Certains facteurs internes et aussi externes ont été identifiés, affectant entre autres le problème du français oral à l'école. Ce projet est à poursuivre. • Voyage de fin d'année des 7-8^e, organisé par le Camp Tournesol. Il y aura une soirée d'information pour les parents le 5 avril à 18h. • Soirées Parents : 5 avril à 18h30 Atelier sur le décrochage. 15 avril à 18h30 Atelier sur l'anxiété. • Certains parents ont mentionné qu'il y avait un problème avec la communication des soirées parents, à cause de problèmes avec les courriels. M. Desloges va vérifier avec le bureau. • Tournois sportifs : l'équipe de ballon panier masculine s'est rendu à la finale Provinciale OFSAA. • Concours provincial de français : L'école préparera et enverra encore cette année des élèves à ce concours, qui offre de généreuses bourses pour des études universitaires en français. • Les textes de trois de nos élèves pour le concours Les Inspirés ont été retenus pour développement par les élèves encadrés par des auteurs professionnels. • Nous sommes à la recherche d'organismes ou individus qui pourraient contribuer à offrir des bourses pour nos finissants. • Robotique : Deux compétitions dans les prochaines semaines. 1^{ère} à Windsor, 2^e à l'école Ronald Marion (Pickering). • Improvisation : nos élèves ont participé à un tournoi d'improvisation du Conseil Viamonde à Welland, et se sont bien classés. Ils animeront la scène au spectacle Monde Le Son en avril à l'école Toronto-Ouest, auquel un nombre de nos étudiants participeront comme musiciens et techniciens. 	<p>M Desloges et Mme Haj-Hassan communiqueront avec M Everett pour trouver des contacts pour le programme après-école.</p> <p>M Desloges fera un suivi vis-à-vis les courriels d'information envoyés automatiquement aux parents.</p>
--	--	---

	<ul style="list-style-type: none"> • En mai, au Collège Glendon, programme de formation technique, médiatique, de son et lumière pour 50 élèves. • Danse : à l'école le 12 mai de 19h à 22h. La Direction recevra à l'avance une liste de musique, dont un minimum de 80% sera en français. • Le test provincial de compétences linguistiques (TPCL) pour les 10^e prendra place le 30 mars. Le succès à ce test est obligatoire pour l'obtention du diplôme secondaire en Ontario. • Tutorat : disponible les mardis et jeudis, offert par des enseignants de l'école. • Rencontres mensuelles de la Direction et les élèves : M Desloges continue de rencontrer les élèves, année par année, et continue de renforcer le message que le français est obligatoire à l'école. 	
Rapport financier	<p>Pascale a fourni le rapport détaillé des activités du conseil jusqu'en février 2017, montrant un crédit de 18,791,26\$.</p> <p>Eric a noté que le chèque pour la dernière tranche de la subvention de School Nutrition Program arrivera sous peu; le sous-comité des finances se rencontrera pour assurer que les finances assureront le service du déjeuner nutritif jusqu'à la fin de l'année.</p>	<p>Sous-comité nutrition se rencontrera pour revoir le financement du déjeuner jusqu'à la fin de l'année scolaire.</p>
Petits déjeuners 2016-17	<p>Éric nous a mentionné qu'il reste très peu de sirop d'érable à écouler. Le temps des sucres qui approche sera l'occasion parfaite pour liquider les réserves.</p> <p>Éric nous fait part de sa rencontre avec 9 écoles secondaires qui ont un programme de nutrition et notre programme de nutrition se porte vraiment bien, en voyant ce qu'offrent d'autres écoles.</p> <p>Notre programme :</p> <ol style="list-style-type: none"> est financièrement stable et prévisible; nous servons un grand nombre de portions par jour; notre programme est ouvert à tous, sans coût et sans stigma; notre partenariat avec la cafétéria n'est pas possible dans d'autres écoles, dont certaines doivent « cacher » leur programme nutrition loin de la cafétéria commerciale; nos repas sont préparés sur place à partir d'ingrédients santé et frais; notre groupe de bénévoles et l'enseignante responsable, Mme Routhier, sont dévoués et assurent le succès du programme. <p>Mme Routhier et deux élèves suivront une formation spécifique en Nutrition prochainement.</p> <p>Éric a aussi mentionné que certains enseignants utilisaient à l'occasion le programme de nutrition sans contribuer. Dans d'autres écoles, les enseignants sont invités à participer au déjeuner en faisant une contribution financière au programme – idée à évaluer.</p>	<p>Eric organisera, avec le soutien du secrétariat, une vente de sirop à la fin mars / début avril.</p> <p>Le sous-comité finances discutera de la possibilité de demander une contribution financière aux enseignants et</p>

	<p>Éric a aussi mentionné l'évènement national de La Grande Croquée, qui a été un grand succès le 9 mars à notre école. Toutes les écoles du Canada pouvaient participer en croquant tous ensemble, au même moment, dans une belle pomme. C'était pour sensibiliser la population étudiante à faire de meilleurs choix en nutrition dans leurs écoles.</p> <p>Parents Partenaires en Éducation : Congrès 2017 : Le bien-être : chemin de la réussite, le 2-3-4 juin à Toronto.</p> <p>Subvention P.E.P. (\$1000): Disponible pour organiser des évènements impliquant les parents, comme par exemple inviter des conférenciers pour des soirées d'information. Par le passé, ces évènements ont occasionné beaucoup de travail sans attirer de grands nombres de parents pour la dépense. Les parents d'élèves à l'élémentaire semblent intéressés, mais moins au niveau secondaire. Peut-être combiner un évènement culturel (repas communautaire, vernissage d'art, ...) avec un atelier pour attirer plus de parents.</p> <p>On suggère à M Desloges de répéter l'atelier sur l'anxiété pour les parents de l'école, pour tous les niveaux. Cet atelier a été bien reçu, et avec une communication répétée, pourrait attirer plus de parents qui apprécieraient les renseignements.</p>	<p>membres du personnel qui veulent participer au déjeuner santé.</p> <p>Si un parent membre du Conseil aimerait assister au congrès, svp communiquer avec Eric.</p> <p>M Desloges verra si la conférencière est disponible pour répéter l'atelier sur l'anxiété.</p>
<p>Clôture de la réunion</p>	<ul style="list-style-type: none"> La rencontre s'est terminée à 20 h 30. La prochaine rencontre du Conseil d'école aura lieu le mercredi 17 mai à 19 h. 	

Date de la prochaine réunion

- Mercredi le 17 mai

Une tentative est proposée pour le 13 septembre, date qui sera confirmée à la réunion du mois de mai.

Toutes les réunions prendront place à la bibliothèque de l'école, de 19h à 21h.


 Roland Desloges
 Directeur


 Éric Pelletier
 Président


 Mario Angers

